
来在成套设备、装备制造业和重化工等 

领域的巨大商机。 

厉以宁说，目前中国还处于工业化 

中期，亟需经历一段新兴工业化发展道 

路，转型过程中大规模设备和固定资产 

更新将不可避免。现在国家建设节约型 

社会，强迫淘汰高耗能、高污染的设备， 

这将给企业提供巨大商机。大规模的固 

定资产和设备更新，将带来三个重要经 

济机遇：一是在2008年奥运会后带动中 

国经济继续增长。因为在固定资产大规 

模更新的大背景，连同西部大开发、中部 

崛起等带来的极其广泛的投资机会，都 

将拉动中国经济继续快跑。二是重型机 

器制造业正在逐步建立和形成，必将给 

民营企业家提供广阔的舞台，民营经济 

发展前景看好。三是介入成套机器设备 

的更新，必须与掌握、获取自主知识产权 

相结合，这可以促使中国企业在 自主创 

新和自主知识产权等关键领域取得突破， 

从而推动产业升级。 

高尚全：中国要走民本经济之路 

l1月6日举行的第三届浙江 ·中国 

民营企业峰会上，中国经济体制改革研 

究会会长、著名经济学家高尚全认为， 

中国下一步改革的突破点在于：民本经 

济。 

高尚全说，民本经济就是民有、民 

营、民享的经济。前20年改革的中心环 

节是解决企业活力，今后我国经济的基 

本走向应该是投资以民间资本为主，政 

府管理以改善环境为主，经济形式以民 

营为主。 

他说，民本经济主要有两个突出特 

征：第一，这是一种在市场经济的条件 

下，主要以激发广大劳动人民自我创业、 

自我发展、自我约束、平等竞争为基本 

发展形式的经济，而不是以政府投资、 

政府经营、政府管理为主要发展形式的 

经济。第二，这是在坚持社会主义基本 

经济制度的前提下，以民间所有、民间 

积累、民间投资、民间经营为主要经营 

方式，产权清晰、责权明确、政企分开、 

制度适当、机制灵活的经济。 

薄熙来评中美纺织品谈判： 

闹人的孩子多吃奶 

11月8日中美纺织品备忘录在伦敦 

签署，薄熙来说，这次谈判是复杂的，也 

是困难的，正因为如此才谈到七轮，有 

几次已经走到了悬崖的边缘。如果说到 

业界的压力，美国的纺织服装业涉及到 

几十万人就业，而中国则涉及近2000万 

人的就业，应该说，中方企业的诉求更 

大、更强烈。 

薄熙来说，我知道美国业界给美国 

贸易代表波特曼先生施加了不小的压 

力，但有句俗话 “闹人的孩子多吃奶”， 

我们应做出正确的判断，不能说谁嚷嚷 

得厉害谁就有道理。 

薄熙来表示，波特曼先生最后表现 

出一定的灵活性，但还不够，按理应该 

让中国的纺织品完全享受2005年1月1 

日以后全球纺织品一体化的待遇。当 

然，有一个242条款，中方遵守一切WTO 

的现成规则。但发达国家应该了解，全 

球贸易自由化是大势所趋，数量限制是 

不合时宜的。 

爱立信为粤山区信息化捐助 

1000万元 

l1月 18日下午，出席2005广东经 

济发展国际咨询会的爱立信总裁兼首席 

执行官思文凯忙里偷闲来到广州中国大 

酒店，就创新与社会责任话题与广东媒 

体见面，爱立信思文凯并表示，爱立信公 

司将捐助1000万元，与广东移动联手推 

进广东省山区信息化建设，拟在梅州作 

试点，助力山区信息化工程，促进山区经 

济发展。这是爱立信继今年5月为促进3G 

应用的开发而设立爱立信移动数据应用 

技术研发 (广州)有限公司，和今年10 

月携手北京邮电大学成立新的研发中心 

以推动中国的科技进步后的又一件大事。 

思文凯的关注创新与社会责任的讲话引 

起了许多记者的共鸣。一位资深记者感 

叹：一个全球著名的跨国公司及其总裁 

能够如此重视创新与社会责任，难能可 

贵。(本刊记者 远宁)O 

(责任编辑 黄志忠) 

2005~612 大经贸 73 

维普资讯 http://www.cqvip.com 

http://www.cqvip.com

